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Beginn 18:06

Begrüÿung und Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Tagesordnung wurde rechtzeitig verschickt. Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung
mit allen 11 anwesenden, gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig ohne Änderungen angenommen.

Besprechung des Sitzungsablaufs

Magnus erläutert nochmals den Ablauf: u.A. werden Abstimmungen nun durch Meldungen über
Kamera oder im Chat durchgeführt.

Abnahme der Protokolle

Das Protokoll vom 18.04.2020 wurde einstimmig angenommen (9j/2ª/0i).

Berichte

Vorsitz

Die Änderung der GO (siehe Protokoll vom 18.04.2020) ist nach der vorzeitigen Entscheidung
nun angenommen.
Da die WLAN-Abdeckung weiterhin nicht lückenlos und sie insb. im UKSH verbesserungswürdig
ist, ist das ITSC mit dem UKSH im gespräch, da deren Räumlichkeiten nicht der Uni gehören.
Meldet euch, wenn ihr von sonstigen Nutzräumen mit schlechtem/keinem Empfang wisst.
Dem Meinungsbild der vorigen MaIn-Sitzung entsprechend hat der Vorsitz sich für eine Stel-
lungnahme bezüglich der Nachholklausuren des WiSe 19/20 mit den Vorsitzenden der anderen
Fachschaftsvertretungen (im digitalen Raum!) zusammengesetzt. Es ging vor allem um die Fra-
ge, ob die nachzuholenden Klausuren während oder am Ende des Semester statt�nden sollen.
Dabei ergab sich, dass in anderen Fachbereichen die Situation sehr viel komplexer und weniger
eindeutig ist, weswegen eine modulweise Regelung angestrebt werden sollte wäre. Prof. Tantau
(SAMINT) sieht dies ebenso und hat die Rückmeldungen dankend angenommen, ebenso wie die
vorläu�gen Ergebnisse der dazu statt�ndenen Studierendenbefragung.
Grundsätzlich dürften allerdings alle unsere Klausuren in einer 3-wöchigen Phase im August mit
der Möglichkeit, sie in den Juni vorzuziehen, statt�nden.
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An der groÿen StudierendenBefragung haben bisher 3.200 Studis Teilgenommen, sie endet mor-
gen (30.4.2020).
Gestern, am 28. April, fand der �Runde Tisch� online statt. Die Präsidentin berichtet darüber,
dass ein Prof. bleibt, es Corona-Forschung an der Uni gebe und es wurde über die Stolpersteine
(s.u.) gesprochen.

Referat Finanzen

Unser aktuelles Budget liegt bei e958.33.

FS MuG

Rike berichtet über die Lehre in der Medizin: Nächste Woche werde es de�nitiv Termine für
die Nachklausuren und eine Lösung für die Praktika geben. Dabei werde viel auf die Meinung
der Studierenden eingegangen. Westermann (Prof. med., Studiengangsleitung) ist sehr begeis-
tert darüber, wie die Online-Lehre bei uns an der Uni läuft und würde sich gerne am Ende des
Semesters mit Studis und Dozis zusammensetzten und besprechen, was sich in die Präsenzlehre
übertragen lieÿe.
Im September 1941 [universitäre Bildung ab 1964] wurden 605 Patienten der Heilanstalt de-
portiert. Die 80. Jährung würde Anlass geben, dies im Oktober nächsten Jahres aufzuarbeiten.
Beispielsweise durch das Setzen eines Stolpersteines. Bei Ideen und Hilfsbereitschaft gerne bei
Frederike Heiden melden.
Die Aufhebung des Klausurenzwangs ist in Arbeit, aber noch rechtlich unklar. Jannik: Ein Ge-
setz ist im Landtag in Arbeit, das besagt, dass der Dekan der Hochschule modulweise darüber
entscheiden darf, ob Klausuren beim Nichtbestehen nicht gewertet werden und beim Bestehen
wiederholt werden dürfen. Eine Lösung für alle Module sei nicht vom Land gewollt. Tantau wäre
dafür, diese Regelung dann für alle Module einzuführen (wenngleich es an unserer Uni keine
Dekane gibt).

Wahlen

Morgen �ndet die Bekanntmachung der Gremienwahlen statt [Stellt euch auf!].

Clara Gesine Wilk(MI) � ihr Lieblingstier ist der Eisvogel � möchte uns als freies Mitglied
beitreten. Einstimmig gewählt (11j/0ª/0i) und unter virtuellem KonfettiJubel tritt sie uns
bei.
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Digitale Lehre im SoSe 2020

Zwischenergebnisse der Studierendenbefragung

Ole hat eine Zwischenauswertung zur Befragung gemacht, einige Gra�ken erstellt (siehe Anhang
) und stellt diese kurz vor:
Etwa 2

3 der Studis be�nden sich gerade in Lübeck, die Mentale Belastung sei deutlich gestiegen
� insb. in der MaIn, ebenso sei die Arbeitsbelastung stark angestiegen: 60% geben einen (deut-
lichen) Anstieg an, währenddessen nur 10% [Korrelation beachten] sich weniger als in anderen
Semestern belastet fühlen. Der Zeitaufwand fürs Selbststudium sei ebenso deutlich mehr gewor-
den. Die Einschränkungen der Bibliothek betre�e in unserem Fachbereich 30% und in anderen
Studiengängen nochmals deutlich mehr. Bei der Nutzung der PC-Pools sei die Einschränkung
um 30% gestiegen. Was die Nachschreibtermine der Klausuren angeht, ist unser Fachbereich ein-
deutig für den August; in anderen Studiengängen ist das Bild weniger eindeutig.
Die Befragung sollte unbedingt bis Dienstag (Gespräch mit Tantau) vollständig ausgewertet sein.

Situation in Analysis 2

In Form einer Mail wurde Kontakt zu Prof. Prestin aufgenommen, doch gab es wenige Änderun-
gen. Zum letzten Übungsblatt wurde eine Video als Hilfestellung hochgeladen, dies habe mit der
Literatur für den Zettel ausgereicht. Aber nur auf den Übungszettel zu lernen, reiche nicht aus
� ein tieferes Verständnis werde so nicht vermittelt. Zudem gibt es noch immer keine Übungen
oder richtige Vorlesung.
Auch die MLSler vermissen die Übungen und wünschen sich sonst, ob nicht vielleicht die Tu-
tor*innen die Übungen (wie sonst eigentlich auch) veranstalten könnten. Die Nachricht an Prestin
enthielt Kritik und Vorschläge. In seiner Antwort beschreibt er technische Schwierigkeiten und
fehlende digitale Ausstattung. Auch die ANT ist (über den Studiengangskoordinator von MIW)
an Prestin herangetreten.
Zu einem themenverwandten Problem (�Ist es Lehre, bloÿ Folien/ein Skript/Literaturhinweise
bereitzustellen?�) äuÿerte sich Justiziariat, dass wegen der Freiheit der Lehre auch dies eine Vor-
lesung sei. Bei Gastdozenten, Lehrbeauftragten die nur für die Lehre bezahlt werden, nicht � bei
solchen Fällen könne man sich gerne melden [ ;) ].

Sinnvoll wäre ein nettes, persönliches Gespräch(über Webex) mit Prestin oder aber abzuwar-
ten, was andere Koordinatoren und Studis sagen. Zudem sei anzumerken, dass die Videos die
Übung vereinfachen, indem er zeigt, was gesucht ist. Wer gut in Mathe ist, komme mit den
Büchern und verschiedenen De�nitionen klar � leider gab es keine Wortmeldungen anderer Stu-
dis. Das Meinungsbild, ob wir ein Gespräch mit Prestin führen sollten, ging deutlich positiv aus
(16j/7ª/3i).
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Situation in anderen Fächern

Es bestehen scheinbar keine weiteren, groÿen Probleme. Allerdings merkt Magnus an, dass sich
seine Profs immer weniger an ihre Zeiten halten, was seinen Stundenplan durcheinander bringt.
Das folgende Meinungsbild, ob bei anderen Studis �Die Zeiten der Vorlesungen/ Live-WebEx
werden nicht eingehalten�, ging durchmischt negativ aus (oft 2/ manchmal 5/ Selten 4/gar nicht
8), es scheint sich also eher um Einzelfälle zu handeln.
Einige Profs laden die Vorlesung vorweg als Video hoch und bieten im eigentlichen Slot eine
Fragestunde an. Da es bei jenen für gewöhnlich aber keine Fragen gibt, fahren sie mit der Vor-
lesung fort, was die Vorlesungszeit pro Woche verdoppelt. Dies korrespondiere mit dem stark
erhöhten Arbeitsaufwand. Um dies zu überprüfen, folgt ein weiteres Meinungsbild mit der Frage
nach dem �Arbeitsaufwand durch Videos und Q&As . . .�, dessen Ergebnis deutlich eine Erhöhung
zeigt (stark erhöht 4/ erhöht 6/ gleich geblieben 4/ verringert 0/ Enthaltung 7) [bei 31 �Anwe-
senden�]. Es wird an Tantau weitergegeben und wäre gut wenn er das Problem entsprechend an
die Dozierenden weiterleite.

Lars verlässt die Sitzung um 19:59.

Bei der Auswertung der Studierendenbefragung wird wegen der Probleme besonders auf den
Aufwand geachtet und nach weiteren Problemen gesucht.
Laut KultusMinisterKonferenz wird das folgende Semester erst in der ersten oder zweiten Novem-
berwoche starten. Grundsätzlich werden die Module wohl Mitte Oktober starten. Insbesondere
ist die Medizin dagegen und deswegen ggf. für verschiedene Startzeiten. Dies ist aber noch unklar.

Veranstaltungen

Ersti-Hütte

Überhaupt nichts ist bis jetzt klar. Bleibt noch abzuwarten.

Heliprof

Das Coal-Team wäre dafür gewesen, ihn am OpenAir zu verleihen, auch wenn dieses nun ausfällt.
Dies gibt aber Ho�nung, nächstes Jahr dem Ereignis die verdiente Aufmerksamkeit zu verleihen.
Es bleibt zu klären, wie wir den �Digitaler Heliprof` in der Online-Lehre-Edition�vergeben sollten.

E-Sport-Tunier mit HsGL

Die Idee ist, ein eSport-Tunier mit Live-Stream an mehreren Tagen zu veranstalten. William vom
HSGL schlägt vor, dies regelmäÿig übers Semester mit wechselnden Spielen, ggf. Partyspiele, Ca-
sual bis Competetive, statt�nden zu lassen. Mehrere Tage direkt nacheinander wären eventuell
ermüdend, also lieber wöchentlich?

Stephan verlässt die Sitzung um 20:14.

Es wird abgestimmt: �Zusammen mit HsGL ein Turnier veranstalten� (13j/0ª/3i). Die MuG
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(Marieke) hat daraufhin die Veranstaltung zum Anlass genommen, uns um den goldenen HausPo-
kal herauszufordern [Nachtrag: der Rest der MuG war von der Idee leider eher mäÿig überzeugt].

Kim verlässt die Sitzung um 20:33.

Da auch THler in HSGL sind, folgt das Meinungsbild: �Neben den FSen weitere Gremien und die
TH fragen/ einladen?� und geht durchmischt positiv aus (8j/8ª/4i). Das Meinungsbild, es
mit den anderen FSen zu veranstalten, war dann deutlich positiver (17j/2ª/0i) [Eine ernste
Herausforderung dürften wir ja ehh nicht ablehnen].

William verlässt die Sitzung um 20:28.

Online-Veranstaltungen während Corona

Bald sind die Gremienwahlen, also müssen sich Studis aufstellen. Stellt euch also auf und ver-
breitet die frohe Botschaft. Zudem sollen wir uns, die Fachschaft, mit 1-2 Sätzen beschreiben.
Diese wurden kurz besprochen und auÿerhalb der Sitzung weiter verbessert. Wir sind uns einig,
den Text etwas lockerer zu schreiben.

Fachschaftsinterna

Überarbeitung des Kooperationsvertragt zu den Evaluationen

Die Uni hat uns/dem AStA einen Änderungsvertrag zum bisherigen Kooperationsvertrag (zur
Einsichtnahme der Evaluationen) vorgelegt. Hauptänderung ist, dass die Evaluationen nicht mehr
in gedruckter Form, sondern verborgen hinter einem Link digital (und nicht ohne Umwege her-
unterladbar) an die drei je Studiengang Ausgewählten geht. Dass dies zwar nicht theoretisch,
aber nun in der Praxis zu deutliche Einschränkungen führe, wurde teilweise beklagt.
Daraufhin wurde über diesen Ergänzungsvertrag abgestimmt (u.A. ergänzt er ja die Möglichkeit,
die Evaluationen digital einzusehen, was wir aus Umweltschutzgründen begrüÿen) und angenom-
men (8j/1ª/0i).

Die Veranstaltungsrichtlinie

Diese stellt Florian kurz vor: Grundsätzlich gehe es um Ordnung und den Versicherungsschutz.
Es wurde noch kurz über �3 Absatz 1 diskutiert, aber der schränkt uns ja nicht ein. Wir haben
abgestimmt und uns damit für die Richtlinie ausgesprochen (Wenn wir für Veranstaltungen Geld
vom StuPa beantragen, müssten wir uns sowieso daran halten) (8j/0ª/1i).
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Ö�nungszeiten / Sprechstunden

Wir sind ja per Mail erreichbar, eine separate Ö�nungszeit im Webex �nden einige deswegen
unnötig. Um dies zu prüfen, folgte das Meinungsbild: �Wöchentliche Gremien-O�nungszeiten per
WebEx� und ging positiv aus (10 Ja/ 0 Nein/ 6 Enthaltung/ 1 nur Mail) [21 Anwesende]. Ma-
rieke macht ein Doodle, um einen Termin zu �nden, wann alle FSen wöchentlich koordiniert
zusammen eine Ö�unungszeit anbieten können.
Es wurde danach darüber geredet, dass der Besitzer eines Raumes in Webex die übrigen Teil-
nehmer entmuten kann, was unangenehm enden könnte.

nächste Sitzung: Mittwoch, der 12 Mai um 18:00 Uhr
Protokollant: Fabi

Ende 21:14

Anhang

Auf in den folgenden Seiten ist die og. Auswertung zu �nden.
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